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Anwesende (stellvertretende) Gäste: 
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Hannah Spittler (sie/ihr) 
Emil Jüchter (er/ihm)  
Theo Lohse (er/ihm)
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Luisa Hübschen 

HoPo Referat 
Max Dietrich  
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ARCHIPEL Jonte Ferber 

StuBe Josias Max A – E 
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Ekaterina Dolgova  
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Vakuum Lotte Oppermann A – E 

Öko?–logisch! Svenja Ranke A – E 

Pfui Gissu Zarandi 
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Theater Katharina Harms A – E 
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AntiRa Fernanda Glas  

Name Co-Referent*in Anwesenheit

Giulia Urgan (AntiRa)  A – E 

Sergey Yurchenko (International Society) 
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Kevin Hecht (ARCHIPEL) A – E 

Amelie Louise Paassen (ARCHIPEL)

Lotta Kirchner (StuBe)

Charlotte Hobbs (StuBe)

Tuan Phuong Le (Kino) A – E



Gäste  

Die Sitzung wurde auf Deutsch abgehalten 

English protocol of the session:  
- The next AStA meeting will be on the 26th of November -  

Important announcements and resolutions 
 
- Autumn festival on 25.11. in building 9  
- Unitopie university weekend from 29 to 31 November  
> Registration possible from Friday 
- The AStA will hold an open day on 6 December under the motto ‘Winter’  
- Awareness service centre now takes care of the AStA's awareness activities  
- Student work campaign next week in the canteen 

TOP 1: Welcome and regularities (protocols) 

Theo (Spre) opens the meeting at 14.19 and establishes that the meeting is quorate 
with 10 votes including the autonomous societies .  

Carlotta Linden (Kino)  A – E 

Tom Schönrade (Vakuum)

Judith Große-Schulte (Vakuum) A – E 

Lena Singer (Öko?–logisch!)

Sophia Hellemeier (Öko?–logisch!) A – E 

Raoul Doublan (Pfui) A – E 

Antonia Paulsen (Pfui) 

Mags Schlags (QuARG)

Isa Stolz (QuARG)

Mika Fischer (Wohnzimmer (WoZi))

Noam Ketelsen (WoZi)

Henrike Vogel (Theater) A – E 

Leah Fischer (Theater)

Helena Minner (Radio) 

Name Anwesenheit

Yasemin Heigwer A – 14.50

 Greta Mohrbacher A – 14.50



TOP 2: approvements of minutes  

Resolution:  

12.11. 

0/0/0  
Yes/no/contained 

The meeting was not quorate. 

TOP 3: Messages and Enquiries  

I. Spres:  

This happened: 

- Major projects such as the anti-anti-gender demo and the flea market  
- Anti-anti-gender demo was a complete success  
> Many people mobilised  
- Market of opportunities last Friday, presentations can say more  
- Trip to Neugamme to the former concentration camp on Saturday 
> Are there any reports?  

Vacuum: There are few words to describe it,  
the 6 hours went by very quickly,  
large area; there were three groups, all of which worked on different things  

Unikino: I thought it was really good and should be done regularly, I'd never done it 
before and thought the organisation was great, having the opportunity was mega  

Vacuum: We talked a lot, it could be organised more often, as there is often a lack of 
education at school, the low-threshold offer of the AStA was good, 6 hours was also 
really little time for the place  

AntiRa: learnt a lot of new things, good offer right now at this time 

Spres: 6 hours too short? Should we make it longer or is it too much with the topics?  

Unkino: More time is perhaps too much, as the topics are difficult to grasp, the guide 
explained a lot and there wasn't enough time for the exhibition,  
the time was just right for an overview 

Archipel: Depends on the person and how much capacity there is  

- Flea market on Sunday, was very full and successful, especially in the first few 
hours, was very sweet and everyone had a good time.  

This will happen:  



- Voyage from Thursday to Saturday;  
we're going away together as a collective and want to work on structure and projects, 
what big projects are coming up in the next few weeks 
- The autumn festival takes place on Monday, may the Vakuum provide an overview?  

Vacuum: Lüni Locals, an indiepop person and a few other people from Lüneburg 
have been booked, if people still have ideas,  
feel free to contact the Vakuum; other planning is also going quite well so far  

- Unitopie conference in 2 weeks 
> Introduction to university politics (sustainability, AntiRa, social politics...what you 
can do and what the struggles are that are currently relevant)); 
more money for students and co. than projects right now  
> Sunday lunchtime from 1.30pm, a space will be opened up for connecting so that 
people can connect directly with the weekend and be encouraged to get involved; 
can you be there or would you be interested?  
- Student Union campaign next week 
> Funding for the Studierendenwerk and petition in the cafeteria 

II. Societies:  

Theatre: Great news, next summer not in the eNovum, Kulturbäckerei as new partner 
for the upcoming performance,  
get a location free of charge and that takes a lot of pressure off,  
Contact can also be passed on to other departments,  
otherwise a lot of brainstorming about projects and workshops,  
that we could still do   

AntiRa: Meetings to get to know each other, currently two people and some great 
ideas, but not many people; we also tried to advertise, but it's worrying how few 
people want to engage with the topic,  
the Coraci cannot take place with so few people,  
there were only 3 people at the meeting 

Unikino: Second film of the Environmental Film Days last week; there weren't many 
people there, but definitely better today, the Market of Opportunities went quite well 
and we were also able to attract people there, maybe we can advertise the AntiRa 
again at our events or something like that 

Spres: Instagram advertising is also conceivable, please get in touch again  

Pfui: Many people are interested, the Market of Opportunities went well;  
new initiative ‘Students against the right’ is to be set up as an independent group, 
10-15 people at the first meeting, plenary meeting in HS1 on 10.12. on the topic, 
large mobilisation is to be made;  
Magazine ‘Straßen aus Zucker’ is now available here in the building, very interesting 
things for left-wing perspectives, you can find it in the magazine rack  



Öko?logisch: film screening postponed by one week for the film Deep Rising (deep 
sea mining)  

Archipel: Project meeting and general assembly planned for December, we still have 
to register the assembly, I'll talk to the spres about that right away  

QuARG: We have the place, time and everything for the event, we're still working on 
admission and co., application is still missing,  
on the subject of people and capacities:  
We've found that it's worth co-operating with autonomous queer-feminist groups in 
Lüneburg, that always gives us good capas, which we otherwise tend to lack  

Spres: Feel free to bring structural problems to us, then we'll see how we can help 

TOP 4: Introduction to AStA Awareness  

Awareness service centre: New awareness officer in the AStA, work distribution and 
co is still being clarified, we are a service centre like ToLi, can provide materials 
(concepts and guidelines, shirts and cases/materials), 
we also have an e-mail, vacuum is already in dialogue with us, if you have any 
wishes or need advice, please contact us, we don't want to throw concepts 
overboard, we just want to support you  

QuARG: Are you also planning workshops? 

Awareness service centre: Definitely, we want to train ourselves first and then pass 
on all the knowledge, we also have a group of people interested in awareness that 
we want to use to build up a network of people involved and we want to send 
workshops in there. 

TOP 5: Studiwerk Campaign  

Spres: I've already mentioned that a petition is coming soon, so please keep 
promoting it;  
Topic: Canteen food and housing are becoming more expensive, as more and more 
funding is being cancelled, but life for students is not getting any cheaper,  
The administrative costs in particular are high in the student fee and the financing of 
student administration is also rather questionable,  
the TV study is also in demand 

StuBe: Who decided the cuts in funding?  

Spres: The state parliament has given one-off aid for corona, and this has now been 
exhausted, the state of Lower Saxony has a permanent requirement for the student 
services, which is not adjusted to inflation and price increases,  
Halls of residence are also not in good condition and there is no money for 
refurbishment,  
It is important to mention that the student unions themselves are not to blame, but 
the state, and with a CDU government, more funding is also questionable in the 
future,  
Mobilisation and pressure are therefore important 



Pfui: There is also a telegram group, they are looking for people who still want to help  

Spres: A working group was founded in the StuPa and all people can join in and look 
after the stand, the working group was founded in the last StuPa on the initiative of 
the Urli list  

StuBe: Do you know whether the group is also in contact with Pascal Mennen, who 
sits in the state parliament for the Greens? 
He is also on the Education Committee and may be able to provide support, he has 
also campaigned for it and therefore has a duty to act   

Spres: We will also be approaching the parties again in the coming weeks and want 
to try to set topics for the federal election that affect students, 
We have written to Falko Mohrs (Minister for Science and Culture) 

TOP 6: Various 

I. Announcement Sophia 

Secretary: I will resign from my position and the position will be re-advertised, I have 
always enjoyed the work, but unfortunately the capacities are no longer sufficient, but 
I will remain loyal to the meeting as coreferent of the Öko?logisch and other offices in 
the AStA will also remain. 

II. AStA-Retten campaign Potsdam  

Vacuum: A student from Potsdam has contacted us,  
They're looking for support and a voice, structures that are/were left-wing are being 
destroyed in the AStA, some things have already been taken to court, the AStA's 
cultural centre and a feminist library have been closed.  

Spres: We're working on it too, the AStA in Potsdam is practically doing away with 
itself;  
People have been elected to the StuPa who are more in line with the CDU and FDP, 
and are purging the AStA in the classic FDP manner;  
thanks for the contribution in any case, we are also thinking about this,  
We are also wondering how we can protect this AStA against the right;  
We are worried about what might happen in the future and how we can build secure 
structures and think long-term  
                    
Next meeting on 26th November in presence at Mufuzi.    
As there are no further questions, Theo (Spre) closes the meeting at 15:06.  

Deutsches Protokoll der Sitzung  
- Die nächste AStA Sitzung wird am 26.11. stattfinden – 

Wichtige Ankündigungen und Beschlüsse 



- Herbstival am 25.11. in Gebäude 9  
- Unitopie Hochsschulwochenende vom 29. bis zum 31.11.  

> Anmeldung ab Freitag möglich 
- Der AStA wird am 06.Dezember einen Tag der offenen Tür unter dem Motto 

„Winter“ machen  
- Servicestelle Awareness kümmert sich nun um Awarenesstätigkeiten des AStA  
- Studierendenwerkkampagne nächste Woche in der Mensa  

TOP 1: Begrüßung und Regularien 

Theo (Spre) eröffnet die Sitzung um 14.19 und stellt fest, dass die Sitzung mit 10 
Stimmen, inklusive der autonomen Referate, beschlussfähig ist. 

TOP 2: Genehmigung von Protokollen 

Beschluss:  

12.11. 

0/0/0 
Ja/nein/enthalten 

Die Sitzung war nicht beschlussfähig.  
> autonome Referate ohne Stimmrecht  

TOP 3: Mitteilungen und Anfragen  
I. Spres:  

Das stand an:  

- Großprojekte wie die Anti-Anti-Gender Demo oder auch der Flohmarkt  
- Anti-Anti-Gender Demo war ein voller Erfolg  
➢ Viele Menschen mobilisiert  
- Akteure der Kampagne haben keine Stimme bekommen  
- Markt der Möglichkeiten am letzten Freitag, Referate können mehr sagen  
- Fahrt nach Neugamme in das ehemalige KZ am Samstag 
➢ Gibt es da Berichte?  

Vakuum: Es gibt wenig Worte, mit denen man das beschreiben kann,  
die 6 Stunden sind sehr schnell vorbeigegangen,  
großes Gelände; es gab drei Gruppen, die alle zu anderen Sachen gearbeitet 
haben  

Unikino: Fand das richtig gut und das sollte man regelmäßig machen, ich hatte 
das noch nie gemacht und fand die Orga toll, die Möglichkeit zu haben war mega  

Vakuum: Wir haben viel geredet, man könnte das öfter organisieren, da es in der 
Schule oft da an Bildung fehlt, niedrigschwelliges Angebot des AStAs da gut, 6 
Stunden war auch echt wenig Zeit für den Ort  



AntiRa: Ganz viele Sachen noch dazu gelernt, gutes Angebot gerade jetzt in der 
Zeit 

Spres: 6 Stunden zu kurz? Sollten wir das länger machen oder ist das dann zu 
arg mit den Themen?  

Unkino: Mehr Zeit ist vielleicht zu viel, da die Sachen schon schwer zu fassen 
sind, Guide hat viel erklärt und für die Ausstellung hatte man dann nicht so Zeit,  
Zeit daher für einen Überblick genau richtig 

Archipel: Kommt auch auf Personen selbst an wie da die Kapazitäten sind  

- Flohmarkt am Sonntag, war sehr voll und erfolgreich, vor allem in den ersten 
Stunden, war sehr sweet und alle hatten eine gute Zeit  

Das steht an:  

- Voyage von Donnerstag bis Samstag;  
wir fahren als Kollektiv gemeinsam weg und wollen an Struktur und Projekten 
arbeiten, was in der nächsten Zeir so an Großprojekten ansteht 

- Montag findet das Herbstival statt, mag das Vakuum da einmal einen 
Überblick geben  

Vakuum: Lüni Locals, gebucht wurde ein Indiepop Mensch und ein paar andere 
Lüneburger Leute, falls Menschen noch Ideen haben,  
kommt gerne auf das Vakuum zu; auch sonstige Planung läuft soweit ganz gut  

- Unitopie Konferenz in 2 Wochen 
➢ Einführung in die Hochschulpolitik (Nachhaltigkeit, AntiRa, Sozialpolitik…was 

man machen kann und was die Kämpfe sind, die gerade relevant sind)); 
mehr Geld für Studierende und co. als Projekte gerade  

➢ Sonntag Mittag ab 13.30 soll ein Raum zum Connecten aufgemacht werden, 
damit Menschen direkt anknüpfen können an das Wochenende und ermutigt 
werden, sich einzubringen; könnt ihr dabei sein oder hättet ihr Interesse?  

- Kampagne Studierendenwerk nächste Woche 
➢ Finanzierung des Studierendenwerks und Petition in der Mensa 

Mitteilungen Referate: 

Theater: Tolle Neuigkeiten, im kommenden Sommer nicht im eNovum, Kulturbäckerei 
als neuer Partner für die kommende Aufführung,  
bekommen Location kostenlos und das entlastet schon sehr,  
Kontakt kann da auch an andere Referate weitergegeben werden,  
ansonsten viel Brainstorm zu Projekten und Workshops,  
die wir noch machen könnten   

AntiRa: Kennlerntreffen, zurzeit zu zweit und auch tolle Ideen dabei, aber wenig 
Menschen; haben auch versucht Werbung zu machen, aber besorgniserregend wie 
wenig sich mit dem Thema auseinander setzen wollen,  
das Coraci kann mit so wenig Menschen nicht stattfinden können,  
beik dem Treffen waren nur 3 Menschen da 



Unikino: Letzte Woche zweiter Film der Umweltfilmtage; es waren nicht viele 
Menschen da, aber heute bestimmt besser, Markt der Möglichkeiten lief ganz gut und 
wir haben da auch Menschen aquirieren können, wir können vielleicht auch nochmal 
Werbung machen für das AntiRa bei unseren Veranstaltungen oder so 

Spres: Instagramwerbung auch denkbar, meldet euch da gerne auch nochmal  

Pfui: Viele Menschen haben Lust, Markt der Möglichkeiten lief super;  
neue Initiative „Studis gegen Rechts“ soll aufgebaut werden als selbstständige 
Gruppe, 10-15 Menschen beim ersten Treffen, Vollversammlung in HS1 am 10.12. zu 
dem Thema, große Mobilisierung soll gemacht werden;  
Magazin „Straßen aus Zucker“ ist jetzt ausgelegt hier im Gebäude, sehr interessante 
Dinge für linke Perspektiven, im Magazinständer kann man das finden  

Öko?logisch: Filmvorführung verschoben um eine Woche zum Film Deep Rising 
(Tiefseebergbau)  

Archipel: Projektsitzung und Vollversammlung im Dezember geplant, die 
Versammlung müssen wir noch anmelden, da spreche ich mit den Spres gleich mal  

QuARG: Wir haben Ort, Zeit und alles für die Tuntenshow, wir beschäftigen uns noch 
mit Einlass und co., Bewerbung fehlt auch noch,  
zum Thema Menschen und Kapazitäten:  
wir haben die Erfahrung gemacht, das es sich lohnt mit autonomen 
queerfeministischen Gruppen in Lüneburg zu kooperieren,  
das gibt uns immer gut Kapas, die sonst auch eher fehlen bei uns  

Spres: Strukturelle Probleme gerne auch immer an uns herantragen, dann schauen 
wir wie wir helfen können 
            

TOP 4: Einführung zur AStA Awareness  

Servicestelle Awareness: Neue Bauftragte für Awareness im AStA, Arbeitsaufteilung 
und co wird gerade noch geklärt, sind eine Servicestelle wie ToLi, können Materialien 
zur Verfügung stellen (Konzepte und Leitfäden, Shirts und Koffer/Materialien), 
wir haben auch eine Mail, Vakuum ist mit uns schon im Gespräch, wenn ihr Wünsche 
habr oder Beratung braucht, dann kommt auf uns zu, wir wollen keine Kozepte über 
den Haufen schmeißen, sondern einfach unterstützen  

QuARG: Plant ihr auch Workshops 

Servicestelle Awareness: Auf jeden Fall, wir wollen uns selber erstmal schulen und 
dann auch das Ganze Wissen weitergeben, haben auch eine Gruppe mit 
Awarenessinteressierten, die zum einen genutzt werden soll, um ein Netzwerk an 
Tätigen aufzubauen und da wollen wir Workshops reinschicken  

TOP 5: Studiwerk Kampagne   



Spres: Eben schon erwähnt, Petition kommt bald, bitte wieter bewerben auch von 
euch;  
Thema: Mensaessen und Wohnen werden teurer, da Finanzierung immer mehr 
wegfällt, aber Leben für Studierende wird nicht billiger,  
vor allem die Verwaltungskosten sind hoch im Studierendenbeitrag und die 
Finanzierung der Verwaltung von Studierenden ist auch eher fragwürdig,  
der TV-Stud ist auch in den Forderung 

StuBe: Wer hat das entschieden? Also die Kürzungen der Gelder  

Spres: Der Landtag hat eine Einmalhilfe für Corona gibt, und die ist jetzt 
ausgeschöpft, das Land Niedersachsen hat dazu eine Dauerforderung für die 
Studierenendenwerke, diese wird nicht an Inflation und Preissteigerung angepasst,  
Wohnheime sind auch in keinem guten Zustand und das Geld für Sanierung fehlt,  
wichtig zu erwähnen: Studierendenwerke selbst sind nicht Schuld, sondern das 
Land, bei einer CDU Regierung ist mehr Finanzierung auch fragwürdig in Zukunft,  
Mobilisierung und Druck also wichtig 

Pfui: Es gibt auch eine Telegramgruppe, es werden Menschen gesucht, die noch 
helfen wollen  

Spres: Es wurde eine Arbeitsgruppe im StuPa gegründet und alle Menschen können 
mitmachen und den Stand betreuen, Gründung der AG im letzten StuPa durch 
Initiative der Urli Liste  

StuBe: Weißt du ob die Gruppe auch in Kontakt mit Pascal Mennen ist, der für die 
Grünen im Landtag sitzt? 
der ist auch im Ausschuss für Bildung und kann vielleicht kann auch unterstützen, 
der hat auch damit geworben und daher auch in einer Pflicht zu handeln   

Spres: Wir gehen in den nächsten Wochen auch nochmal auf die Parteien zu und 
wollen versuchen da Themen für die Bundestagswahl zu setzen, die Studis betreffen, 
Falko Mohrs (Minister für Wissenschaft u. Kultur) haben wir geschrieben  

TOP 6: Verschiedenes 

I. Mitteilung Sophia 

Protokollantin: Ich werde mein Amt niederlegen und die Stelle wird neu 
ausgeschrieben, mir hat die Arbeit immer Spaß gemacht, aber die Kapazitäten 
reichen leider nicht mehr aus, wird der Sitzung aber als Coreferentin des Öko?
logisch treu bleiben und auch andere Ämter im AStA bleiben bestehen 

II.AStAretten Kampagne Potsdam  

Vakuum: Ein Studi aus Potsdam hat sich bei uns gemeldet,  
die suchen Unterstützung und Sprachrohren, Strukturen die links sind/waren werden 
in dem AStA zerstört, manche Sachen davon sind auch schon vor Gericht, 
Kulturzentrum des AStA und eine feministische Bibliothek wurden geschlossen  



Spres: Wir sind da auch dran, der AStA in Potsdam schafft sich quasi gerade selber 
ab;  
Menschen sind gewählt in den StuPa, die eher in die CDU und FDP Sparte passen, 
entschlacken den AStA nach klassischer FDP Manier;  
danke auf jeden Fall für den Beitrag, wir machen uns da auch Gedanken,  
wir fragen uns auch, wie wir diesen AStA gegen Rechts absichern können;  
Sorgen, was da in Zukunft sein könnte und wie man sichere Strukturen aufbauen 
könnte und langfristig denken  
                    

Nächste Sitzung am 26.11. in Präsenz im Mufuzi.    
Da es keine weiteren Fragen gibt, schließt Theo (Spre) die Sitzung um 15:06. 
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